
 
Le Secrétaire Général 
 

 

N° 0020/ DB / DB / 2024 

Le 12 juillet 2023 

Compte rendu du Comité Directeur n°22 du 11 juillet 2023 

Membres  présents et représentés : 

Alexandra BOULOC - Pascale CHINAUD (pouvoir à Jean Guilhem) – Véronique PONS - Anne 

Marie VAN KLAVEREN (pouvoir à Dominique BALOUP) - Dominique BALOUP – Francis DUTHIL 

Gilles ESTAY – Emmanuel MARTINOD - Jean Pierre MORATA – Gilles DUMAS – Pascal MERLIN 

Gilles JAUBERT - Julien MORATA (pouvoir à Jean Pierre Morata) - Jean GUILHEM - Patrick 

PEDRAZZANI - Xavier VASSON – Jeff CAGNAC – Jean Marc CRESPO – Jean Marc AYEL 

Membres  absents : 

Hugues RATIER - Cassandre CAMPANELLA 

Participants invités : 

Jacques PLA – Albert SANTALLUSIA - Yves POURQUIE (excusé) - Myriam LEDOUX (absente) 

Ordre du jour 

1. Informations générales 
o Point des rendez-vous avec le Ministère des sports  

1 - Dominique Baloup e Jacques Pla résument les éléments abordés avec Fabienne Bourdais 

Directrice des Sports et Audrey Pérusin son adjointe. 

Aujourd’hui, le Ministère s’engage à octroyer à la Fédération un poste de cadre technique 

supplémentaire (nous avons appris que cette mesure serait effective dès le 1 octobre). 

Aucune subvention sera revue à la hausse. 

2 – Les démarches entreprises depuis plus d’un an avec un groupe de protection sociale 

(retraite – Epargne – Prévoyance) européen ont débouché sur un accord de travail commun 

pour arriver à un possible partenariat à compter du 1 janvier 2025. Cela est dû à l’engage-

ment de la totalité des budgets dédiés jusqu’à la fin 2024. 

2. Juridique et règlementation 
o Point sur la mise à jour des divers règlements 



 

Jean Pierre Morata et Patrick Pedrazzani font une présentation des travaux (nombreux et 

complets) accomplis et en cours au titre des Règlements généraux, des Instructions finan-

cières et des Règlements disciplinaires. 

o Dossier "Equipementier " : appel à candidatures  

Dominique Baloup rappelle la nécessité de lancer un appel d’offre. Gilles Dumas détaille le 

calendrier à mettre en œuvre. Pascal Merlin après les précisions apportées par Gilles Jaubert 

propose de convoquer une réunion avec les personnes concernées par ce dossier pour en 

préciser les contenus et les spécificités. 

Le Comité Directeur adopte la proposition à l’unanimité 
Pour 19 - Abstention 0 - Contre 0 

3. Sportif et vie fédérale 
o CoPil « Marketing – Commercial – Communication – Organisation »  

Après une proposition de réorganisation de l’Organigramme fédéral, Dominique Baloup pré-

sente l’intérêt de ce CoPil et en propose la constitution suivante : Gilles Jaubert – Xavier 

Vasson – Albert Santallusia – Jean Michel Mérieux – Damien Beauclou - Karine Guémon – 2 

Alternants à recruter. 

L’idée est de maîtriser rapidement et dès à présent un calendrier évènementiel fédéral, 

pour partenariser chaque rendez-vous.   

Il sera également question de s’adosser une société spécialisée pour construire le budget du 

club France (une saison s’élève globalement à 400 000€), et créer un club d’entreprise par-

tenaires, qui pourrait être réuni autour de grands évènements… 

Il pourra aussi être question d’introduire du « naming » pour : 

− Le championnat Elite 1 

− Le championnat Elite féminin 

− Le championnat Elite Fauteuil 

− Les arbitres 

− Les licences  

Du point de vue de la communication, une ligne éditoriale présentera une thématique nou-

velle tous les trois mois (projet scolaire, Rugby à XIII Féminin …etc.) 

Le Comité Directeur adopte la proposition à l’unanimité 
Pour 19 - Abstention 0 - Contre 0 



 

o CoPil « Professionnalisation du Rugby à XIII français » 

Sur un modèle identique au précédent, ce CoPil sera en charge d’une réflexion de fond et 

de la définition d’un format apte à donner naissance à un championnat français professionnel 

de Rugby à XIII. Le débat s’engage autour de positions diverses, pouvant in fine s’avérer 

complémentaires bien que divergentes sur la forme. Jean Guilhem intervient pour rappeler 

sa vision des choses, portée « de longue date », et s’étonne de ne pas faire partie des 

protagonistes du CoPil. Il y sera donc ajouté en qualité de membre. 

Le CoPil sera en conséquence composé des élus, des présidents de clubs d’Elite 1 et des 

personnalités externes suivantes : Albert Cerro - Yves Pourquié - Albert Santallusia – Jean 

Guilhem – Jean Pierre Morata – Francis Camel – Jean Claude Estrampes. 

Il pourra également s’appuyer sur les compétences de l’association « Cosmos », qui est la 

première et unique organisation patronale représentant les employeurs du sport (réunissant 

près de 10 000 structures sportives). 

Le Comité Directeur adopte la proposition à l’unanimité 
Pour 19 - Abstention 0 - Contre 0 

Le débat s’engage ensuite sur l’opportunité de bénéficier d’un partenariat de compétence 

avec « La Poste » pour une mise à disposition auprès de ce CoPil, en qualité de Directeur 

recherche et développement pour la Professionnalisation du Rugby à XIII, de Michel Wiener 

ancien directeur de France2025. 

Le Comité Directeur adopte la proposition 
Pour 15 - Abstention 3 - Contre 1 

o Séjour en Australie pour deux jeunes français Sacha KOUASSI et Enzo GRIFFIER 

Ces deux joueurs à fort potentiel de l’Equipe de France U19 (sélectionnés par la cellule de 

suivi du haut niveau) sont partis le 10 juillet en stage en Australie dans le club des Sydney 

Roosters. Ils pourront bénéficier de conditions optimales : les familles financent le déplace-

ment, le club accueillant pourvoit à l’hébergement et à la formation, la FFRXIII attribuera 

une bourse de 1 500€ à chacun, à la condition sine qua none de signer avec les familles et 

les joueurs, un contrat prévoyant les conditions de leur poursuite d’activité sportive au sein 

du Rugby à XIII. 

 



 

4. Le Comité Directeur adopte la proposition à l’unanimité 
5. Pour 19 - Abstention 0 - Contre 0 

6. Finances 

o Cadre budgétaire prévisionnel des commissions 

Le Secrétaire Général rappelle le cadre budgétaire prévisionnel adressé à chaque élu du 

Comité Directeur et aux président des commissions nationales. Celui-ci devra être renseigné 

et retourné avant fin juillet au Trésorier et au Président de la commission des finances pour 

être instruit et validé ensuite en Comité Directeur. 

Francis Duthil en précise l’impérieuse nécessité dans le cadre du contrôle a priori des dé-

penses et du fonctionnement budgétaire général de la FFRXIII. 

Jean pierre Morata évoque les problématiques de fin de contrat de plusieurs salariés en 

situation de CDD, d’un éventuel renouvellement ou de leur remplacement sur le poste oc-

cupé. 

Un prochain Comité Directeur spécialement dédié à ces problématiques et à la situation 

immobilière de la FFRXIII sera convoqué avant la fin du mois. 

7. Questions diverses 
1- Courrier adressé aux clubs, comités et ligues, a propos de l’augmentation des tarifs d’en-

gagement et des adhésions et des tarifs des licences. Xavier Vasson s’étonne qu’une lettre 

d’accompagnement et d’explication n’ait pas été jointe avec les tarifs. Celle-ci est en pré-

paration, elle sera adressée dans la semaine. 

2- L’appel à candidature pour le renouvellement des postes vacants au sein du Comité Di-

recteur est lancé et concerne une candidature féminine et deux candidatures masculines. 

 

La séance est levée à 21h45 

 

 
 


